

Capacidad Operativa y Regulación Prudencial: Un estudio de Segmentación en Cooperativas de Ahorro y Crédito

Boletín Grupo Analítica de Datos



HALLAZGOS

Las cooperativas de ahorro y crédito (CACs) juegan un papel fundamental en la economía de muchos colombianos. Este boletín presenta un resumen del documento "**Capacidad Operativa y Regulación Prudencial**", que analiza cómo la segmentación y una regulación adaptada pueden transformar el futuro de estas instituciones.

Los resultados del ejercicio de segmentación de las CACs sugieren que, según su capacidad operativa, las cooperativas deberían agruparse en **tres categorías**: básica, intermedia y plena.

Distribución de las CACs por categoría (Activos en UVR):

Categoría	N. CACs	Mínimo	Máximo	Promedio	Std.Dev
Básica	122	10.10	299.37	96.18	72.93
Intermedia	41	320.45	1,252.88	596.36	259.56
Plena	8	1,470.90	4,865.80	2,438.11	1,185.70

Nota: Cifras en millones de UVR de 31 de diciembre de 2023.

La heterogeneidad en la capacidad operativa también exhibe necesidades diferentes para cada categoría. En particular, el análisis de la adopción de **tecnologías** muestra que las CACs de la categoría básica dedican una mayor proporción de su gasto total a tecnología, aunque la distribución está sesgada hacia valores menores.

La segmentación también revela **diferencias** en la política de crédito y la gestión del riesgo de las CACs. En particular, el análisis de los indicadores de cartera vencida y cartera por riesgo revela que **una de cada tres** CACs de la categoría básica tiene una morosidad superior al 5 %, pero menor al 20 %.

